

学校評価の結果報告

保護者の皆様には「よりよい幼稚園づくりアンケート」へのご協力をありがとうございました。結果を元に職員の自己評価および評議委員会を行いました。学校評価の結果報告として、下記の通り配信致しますので、ご確認をよろしくお願いします。

- ① よりよい幼稚園づくりアンケート集計結果
- ② 職員による自己評価
- ③ 2023年度 評議委員会でた意見及び園の対応

*令和5年2月1日 13:00より 評議委員会を開催しました。アンケート結果、職員自己評価の集計結果を元に意見を頂きました。

評議員保護者代表者3名、地域代表1名、園長、主任 計5名

<今年度コドモンを導入しましたが、園の連絡手段として有効利用が出来ていると思いますか。>

バスのお迎えが、指定の時間より、走行状況優先ということで、携帯を何度もひらいて走行場所を何度も確認する必要があるので、指定場所でお知らせアラーム？！が鳴る設定等があれば有難いです。

→日頃よりコドモンのバス運行状況を見て送迎して下さり園の方も大変助かっております。ご指摘の機能設定は今のところ、園ではできませんのでご了承下さい。

<より良い保育にするためのご意見、ご感想などありましたら、自由に入力してください。>

・3年間で色々なことができるようになったと思います。お仕事など自分で選んで決めて、という事がたくさんありよかったです。色んなことに興味がある子なので、色んなことに挑戦できました。卒園式が早く、春休みが1ヶ月近くあるので、その間お友達と遊ぶ機会が少なくて残念です。バスがどの辺走ってるのを見られるようになったのはとてもよかったです。
・いつもご丁寧なご対応、行き届いた教育に心より感謝しております。ありがとうございます。今後ともよろしくお願い致します。

大好きな先生や友達との手紙交換から、ひらがなに興味をもちはじめました。お仕事でも興味のあることに、先生が丁寧に関わってくださるため、とても成長しました。

・日頃から丁寧に子どもを見ていただき、感謝しかありません。

行事についてですが、夫婦とも働いているので、今年度のクリスマスお祝い会が休日にあつたので夫婦揃って参観でき、ありがとうございました。親子遠足は平日なので、いつも実家の家族にお願いしているのですが、他のご家庭がお母さんやお父さんと一緒にきている中、可哀

想だなと思ってしまいます。また、体操や音楽の参観日が平日にあるのは仕方ないと思いますが、年に一度くらい休日にあると嬉しいです。

→土、日曜日に行事及び参観日等を入れた場合、振替休日として月曜日が休園となります。その為、働いている方への負担がかかる事を懸念し、当面は現状維持になりますがご理解、ご協力をよろしくお願ひ致します。

・お迎えの時間1分すぎたら預かり費用がかかる部分は1度目は注意する、2度目から費用がかかるような寛大なところがあると大変な子育てに優しくてありがたいなと思う。またお迎えの最終時間を冊子に書いてほしい。午前保育お迎え12時まで等。

→コドモン導入の際お知らせした通り、システム上の都合で時間を過ぎた場合は、預かり保育になります。ご了承ください。又、午前保育のお迎えの時間は11:30~12:00です。園生活のしおりの改訂の際に記載するようにしたいと思います。

・朝家を出る前は幼稚園行きたくないということもありますが、帰って来た時には毎日楽しい出来事を話してくれるので、幼稚園生活を楽しんでいるのが伝わってきます。

・Bさんになり年下が入ってきてお世話を喜んでしているよう、年下への関わり方を学べていて良い経験になっていると思います。よく年下の子と関わっているので、もう少し同じBさんとも関わってほしいなあと思うこともあります。Bさんだけで関わるのが音楽など行事が多いのでBさんで遊ぶ機会を増やしてもらうと様々なこと(Bさん同士の会話や関わりや喧嘩等)をもっと吸収できるのかなあと思います。

コドモンでは、バスの位置情報が分かり小さい子がいるので待ち時間が長くならずに済み、それに合わせて家を出ることが出来てよかったです！更新されずにバスの位置が幼稚園のままなことが割とあったので確認して頂けるとありがたいです。"

→自園は基本的には縦割り保育になっております。外遊び等で同じ学年の子と一緒に遊ぶ時間も設けていますので、その時間で同年齢での子ども同士の関わりも多く見られます。

コドモンのバス運行状況に関しては職員で再確認しました。

・担任の先生だけでなく、他のクラスの先生方もいろいろなことを把握していただいて、とても連携プレーの取れた園だと思います。そのおかげで?なのか、子どもから他のクラスの先生の名前を良く聞いたり、幼稚園での出来事を楽しそうに話してくれます。私自身の幼少期、そんなに園長と関わった記憶はないですが、「園長先生がね~」と話す子どもの姿を見て、園長先生自身がとても保育に携わってくださっているような気がしてとてもありがとうございます。ささやかなことでも報告していただけて助かっております。幼稚園が大好きになれたのも、園長先生をはじめ、担任の先生方のおかげかと思っております。

・先生方が1人ひとりのお子さんに合わせて、丁寧に関わっておられると感じます。

園でSDGsについて取り組んでいただいているおかげで、冬休みに突然、リサイクルをする!と子どもが言ったので意味を問うと、使えなくなったものをなおして、また使うことと言うので幼稚園でのお話がとても心に残っているようでした。それから、子どもとごみを減らす為に分別を頑張ったり、使わないおもちゃや服などをリユースできるように、子ども自

身が物の必要の有無を判断したり、とても良い経験になりました。

・子ども一人ひとりの特性・成長度合や家庭環境などに合わせて柔軟に状況を受け入れてくださり、その時々で必要な支援を考えていただけて、大変感謝しています。幼稚園の保育環境に大変満足しています。

・幼稚園に通ってからご飯をきれいに食べるように頑張ったり、靴を揃えるなど成長がみられます。いつもありがとうございます。コドモンに給食の写真を載せていただけると嬉しいなと思います。

→固定メニューではない為、現段階では献立表に写真を載せる事が難しいですが今後、検討していきたいと思います。

・縦割りクラスをしてくださっているおかげで、家庭の中でも自分もやってみようと挑戦する姿が良く見られるようになりました。見守ることで諦めずに、一人で出来た！が増えている様子もあり、成長を嬉しく感じることもできました。お友達を大切にして、まわりに感謝の気持ちを忘れず、平和な心がより多く育っていってほしいと思います。

・安全への配慮、園内の危険箇所の把握、天候による廊下、通路など滑りやすい箇所の把握と対応などか足りないと感じます。

→教室内や屋外の遊具などについては定期的に点検しています。廊下やスロープ等、天候によって滑りやすい箇所においては滑り止めを敷く等、検討中です。又、子どもたちにも廊下など走らない様に指導は引き続き行っています。

・お弁当持参日をせめて月1回にしてほしい

→子どもたちはお家の方の手作り弁当を毎回とても楽しみにしています。物価高騰の中で現在の給食費を維持する為に材料などで工夫し努力をしています。その為給食実施日を増やすとそれが難しくなります。お弁当日にに関しては現状維持になりますがご理解をよろしくお願ひ致します。

・園での様子や発達などについて指摘して下さるのはすごく助かりますし、子どもをよく見てくれているんだなとありがたい気持ちでいっぱいですが、指摘のその後の意見が欲しかったです。園での様子を指摘されるだけではどの程度のものなのかはっきりとは分からないので、こちら側で動いたが良いのか分かりませんでした。

→ご意見を真摯に受けとめます。お子様の発達について園とご家庭との共通理解、又お子様の成長の助けとなる関わり方を職員間で話し合いました。今後は子どもの為に双方が同じ方向を向いてでいいけるよう、努めていきたいと思います。

★評議委員会ででた意見★

・子どもの日頃の姿を観れる参観日を計画して欲しい。

→来年度の行事計画を見直し、前向きに検討します。

・お茶を忘れたときはどのような対応をしてくださっていますか。

→コップを貸してお水を飲んでいます。来年度からペットボトル（500ミリ）160円で販売

させてもらい、対応していきます。

・お弁当日は他園に比べ回数が少ないので助かっていますが、つい弁当日を忘れるがちになります。

→来年度のお弁当日や表示方法については検討します。

*話し合いで出た意見を元に、新しい取り組みをすることに関しては、年度末に配信予定のお知らせに記載いたします。ご確認下さい。

★「よりよい幼稚園づくりアンケート」の結果を見て感じた事★

・保護者のほとんどの方が幼稚園の教育方針の理解やモンテーソーリ教育に満足されている様なのでありがたいなと感じ、信頼して子どもたちを預けて下さっている事に対し、責任を持って保育していく事を改めて感じた。 又、「不満である」との回答に対しては真摯に受け止め、職員全員で改善に向けて話し合いを進めていこうと思う。

★職員の自己評価について★

・一人ひとりの個性や特性を受け止め、その子に合った関わりや指導が出来るよう、心掛けた。又、子どもたちや保護者の方との信頼関係を築けるように一人ひとりを深く理解できる様に心掛け、実践にもつなげていけた。

・「ひとりでできた！」時の子どもの笑顔をたくさん見る事ができた。子どもの年齢や興味に合った教具作りを定期的に作ることができた。(未就園児担当)

・保護者の方と丁寧に関わる事でお互い子どもの成長にプラスになる事が多くあった。

★継続する点★

・個人懇談やマリア café、園長先生との勉強会など保護者の方と直接会って、お子様の成長や子育て支援に繋がる様なコミュニケーションの場は継続していく。

・職員全員が子どもたちを見ていく意識を継続する。又、定期的に報告し合う時間を持つ。

・子ども一人ひとりをしっかり観察し、お仕事に繋がるようにする。

・保護者や子ども一人ひとりを大切に丁寧に関わる。

・ICT が今よりも浸透し、連絡などが効率良くなるように進めていく。

★改善する点★

・園の年間目標で出来ていないと感じた保護者がおられたので、職員間で話し合い目標が達成で来るようしていく。

・設備などの安全面の強化や職員間の情報の共有

・保護者の方に子供の成長や気になる点を伝える際、職員が分かりやすい、伝わりやすい言葉で伝える事。その為には職員が保護者に寄り添う事、又コミュニケーション能力や語彙力を身に付ける努力をする。

★今後の幼稚園発展の為の提案や具体策★

・普段の様子（お仕事や集会）を見る機会（参観日）の検討。

・園内外の研修を積極的に参加し、職員のスキルアップに繋げていく。

・新しい取り組みは SNS 等を通して外に発信していく。

よりよい幼稚園づくりアンケート2023

アンケート対象家庭数 81 回答数 69 (85.2%)、未回答 12

	はい	(%)	いいえ	(%)	未回答	(%)
保育者は、一人ひとりの子どもを理解し、適切な保育に努めていると思いますか。	67	97.1%	2	2.9%	0	0.0%
園と家庭との必要な連絡が取れていますか。	66	95.7%	1	1.4%	2	2.9%
園の教育理念やモンテッソーリ教育に満足していますか。	69	100.0%	0	0.0%	0	0.0%
今年度の園の重点目標は、『自分で考え、意識して行動する。～あたたかい言葉遣いで話そう～物を大切にしよう』でしたが、お子さまが目標に近づくことが出来たと思いますか。	62	89.9%	6	8.7%	1	1.4%
お子さまは感動する心、思いやりの心が育っていると思いますか。	67	97.1%	2	2.9%	0	0.0%
運動・音楽・絵画などの分野に興味が広がっていると思いますか。	65	94.2%	2	2.9%	2	2.9%
園では、給食行事食や食育を保育の一環として考えていますが、お子さまは満足していると思いますか。	67	97.1%	0	0.0%	2	2.9%
今年度コドモンを導入しましたが、園の連絡手段として有効利用が出来ていると思いますか。	66	95.7%	1	1.4%	2	2.9%